



JAEGER-LECOULTRE PRESENTA
LA EXPOSICIÓN "REVERSO: HISTORIAS ATEMPORALES
DESDE 1931" EN EL VALLÉE DE JOUX, SUIZA

Este verano, Jaeger-LeCoultre lleva la exposición "Reverso Stories", al lugar donde nació el Reverso y el hogar de La Grande Maison desde 1833. "Reverso Stories", una exposición inmersiva que viaja por todo el mundo y explora el universo creativo y cultural de este extraordinario reloj a través de cuatro temas, transportando a los visitantes en un viaje a través de más de 90 años de modernidad atemporal. La exposición está abierta al público desde el 1 de julio al 3 de septiembre, en el Espace Horloger de Le Sentier, a pocos pasos de la Manufactura Jaeger-LeCoultre.

"Estamos encantados de acoger nuestra exposición del Reverso en el corazón del Vallée de Joux, para revivir este inolvidable viaje a través de la relojería y el diseño art déco. A lo largo de los años, el Reverso se ha convertido en un objeto icónico, un símbolo de estilo y elegancia. Espero que este viaje a través del tiempo se convierta en una experiencia inolvidable para todos los que lo visiten", afirma Catherine Rénier, CEO de Jaeger-LeCoultre.

El Reverso, creado en 1931, es un diseño de excepcional longevidad, una leyenda fruto del reto de crear un reloj de pulsera capaz de resistir la dureza del campo de polo. Gracias a su ingeniosa concepción y a su perfecta ejecución, el Reverso trascendió rápidamente su propósito original y fue adoptado por los creadores de tendencias de todos los ámbitos. Su forma y función hábilmente sintetizadas, su caja reversible única y sus depuradas líneas Art Decó lo han convertido en uno de los relojes de pulsera más reconocibles del mundo.

"Reverso Stories" explora el universo creativo y cultural de este extraordinario diseño mediante cuatro temas, transportando a los visitantes en un viaje a través de 90 años de modernidad atemporal. Estas cuatro "historias" se complementan con una exploración exhaustiva de cómo la Grande Maison ha personificado el espíritu del Vallée de Joux durante 190 años, alimentado por una creatividad sin límites y una búsqueda constante de la innovación unida a un profundo respeto por los valores tradicionales de la Alta Relojería.



El Reverso: una historia atemporal en cuatro capítulos

La historia de un icono vuelve a contar la historia de los orígenes del Reverso a través de materiales de archivo y documentos del patrimonio, rara vez vistos, de la colección Jaeger-LeCoultre, así como una selección de relojes Reverso emblemáticos. A través de una grabación encargada especialmente para la exposición, los espectadores serán transportados al interior de la Manufactura Jaeger-LeCoultre, recorriendo el proceso de creación de un reloj Reverso desde la perspectiva de los propios artesanos y relojeros.

La **historia del estilo y el diseño** analiza las raíces *art déco* del Reverso. Los visitantes podrán descubrir cómo, siguiendo los principios del diseño Art Decó, la distintiva forma rectangular del reloj fue determinada por el concepto original: que la caja pudiera girarse. Una artística selección de relojes recorre las variaciones estilísticas a través de las cuales el Reverso se ha convertido en un icono del diseño.

La *historia de la innovación* analiza cómo el Reverso encarna la eterna e innovadora búsqueda de los avances técnicos por parte de Jaeger-LeCoultre. Empezando por la idea de una caja que pudiera girarse hasta llegar al ingenioso diseño de René-Alfred Chauvot, patentado en 1931, la historia abarca la introducción de grandes complicaciones de la relojería, las invenciones mecánicas revolucionarias y el uso de nuevos materiales.

Como broche final de la exposición, **La historia de la artesanía** rinde homenaje a los oficios de los esmaltadores, engastadores, grabadores y maestros del guilloché de Jaeger-LeCoultre, revelando cómo dieron rienda suelta a todo su potencial para convertir el Reverso en un lienzo para la expresión artística y los mensajes especiales. Una selección especial de relojes que abarca nueve décadas ofrece una visión especial de cómo el Reverso ha ido contando por sí mismo las historias de sus propietarios y seguirá haciéndolo durante muchos años.

Una experiencia enriquecida con el Atelier d'Antoine

Para completar su experiencia de la exposición, los visitantes pueden inscribirse en el Atelier d'Antoine, el programa de talleres educativos, experiencia práctica en relojería y visitas a la Manufactura, una oportunidad sin igual para sumergirse en el mundo de la Alta Relojería. Presentados por Jaeger-LeCoultre en el corazón de su Manufactura, los Talleres de descubrimiento, las masterclasses y las visitas guiadas se centrarán en el Reverso, una oportunidad única para descubrir la historia que hay detrás de un verdadero icono de la relojería. La participación en el Atelier d'Antoine únicamente es posible con reserva previa.



Exposición "Reverso: historias atemporales desde 1931"

Espace Horloger, Grande-Rue 2, CH-1347 Le Sentier

Abierta al público del 1 de julio al 3 de septiembre, de 10:00 a 17:00 h de martes a domingo (cerrado los lunes). Gratuita.

Más información en espacehorloger.ch

Atelier d'Antoine

Manufactura Jaeger-LeCoultre, Rue de la Golisse 8, CH-1347 Le Sentier

Reserva online obligatoria en online-booking.jaeger-lecoultre.com

SOBRE EL REVERSO

En 1931, Jaeger-LeCoultre lanzó un reloj de pulsera destinado a convertirse en un diseño clásico del siglo XX: el Reverso. Creado para soportar los rigurosos partidos de polo, sus líneas elegantes y Art Déco y su caja reversible única lo convierten en uno de los relojes más reconocibles de todos los tiempos. A lo largo de nueve décadas el Reverso se ha reinventado continuamente sin comprometer nunca su identidad: ha albergado más de 50 calibres diferentes, mientras que su parte posterior de metal liso se ha convertido en un lienzo de expresión creativa, decorado con esmalte, grabados o piedras preciosas. Hoy, 90 años después de su nacimiento, el Reverso continúa encarnando el espíritu de modernidad que inspiró su creación.

Acerca de Jaeger-LeCoultre: el relojero de los relojeros

Desde 1833, guiada por una insaciable pasión por la innovación y creatividad e inspirada en la apacible naturaleza del Vallée de Joux, Jaeger-LeCoultre se distingue por su dominio de las complicaciones y la precisión de sus mecanismos. Conocida como el relojero de los relojeros, la Manufactura ha expresado su espíritu innovador sin límites a través de la creación de más de 1300 calibres diferentes y el registro de más de 400 patentes. Con 190 años de experiencia acumulada, los relojeros de La Grande Maison diseñan, producen, acaban y embellecen los mecanismos más avanzados y precisos, combinando la pasión con el *savoir-faire* centenario y vinculando el pasado con el futuro de un modo atemporal siempre en consonancia con los tiempos. Con 180 oficios bajo el mismo techo, la Manufactura crea Alta Relojería que combina el ingenio técnico con la belleza estética y la sofisticación sobria.